
ATA Nº006/2022 - CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DO IDOSO CMI1
Aos nove dias do mês de junho de dois mil e vinte dois (09/06/2022) as 10 horas na2
sede do Centro de Convivência do Idoso, situado na rua Tupinambas s/n bairro Vista3
Alegre, Mafra SC, realizou-se a reunião em plenária do Conselho Municipal do4
Idoso , com a presença dos seguintes conselheiros: Soely Koene Sallai e Eliane de5
Fatima Chaves Bergamini representando a Secretaria Municipal de Assistência Social,6
Estela Maris Bergamini Machado representando Secretaria de Educação, Alci7
Terezinha Leite representando Secretaria de Saúde, Juliana Karolina Nasato8
representando 38º Batalhão de Policia Militar de Mafra SC, Maria Ines Zapp e Maria9
Clarice Becker da Silva representando ASAPRIMA, Fernando Braulio Pimentel10
representando Associação lar dos Velhinho de Mafra, Edenize Farias dos Santos11
representando Grupos da 3ª Idade, Patricia Krazesinski Leal representando OAB,12
Leonor Kmieck Machado representando o SENAC e Araci Turchen Makohin da13
Secretaria Municipal de Assistência Social. A Presidente do Conselho sra Maria Ines14
Zapp deu as boas vindas a todos dando inicio a reunião , a sra Araci falou que havia15
encaminhado a da ata da reunião anterior no grupo para previa leitura ao que todos16
responderam que leram foi colocado a ata para aprovação, aprovada ata e passou a17
leitura das correspondências recebidas: Oficio nº010-Gestão de Pessoas e Processos18
do Hospital São Vicente de Paulo indicando os representantes ao Conselho Municipal19
do Idoso sendo titular a Sra. Patricia de Assis Bastos e suplente Charles Diego dos20
Santos; oficio nº349/2022 da Secretaria Municipal da Saúde em resposta ao oficio21
nº004/2022/CMI sobre quantitativos de atendimentos ao Idosos na saúde sendo no22
período de 01/01/2021 a 31/01/2021 total de 149.899 (cento e quarenta e nove mil e23
oitocentos e noventa e nove) atendimentos, e no período de 01/01/2022 a 23/05/202224
total de 68.803 (Sessenta e oito mil oitocentos e três) atendimentos em geral; E-mail25
conselho Estadual do Idoso informando que o Ministério Publico de Santa Catarina26
sob a organização do Centro de Apoio Operacional dos Direitos Humanos e Terceiro27
setor e do Centro de Estudos e Aperfeiçoamento Funcional realizara a capacitação A28
Proteção a pessoa idoso e a implantação da Rede PISC que acontecerá no dia 14 de29
junho de 2022 terça feira das 10 horas as 12 horas no canal do Youtube do MPSC; E-30
mail do Conselho Estadual do Idoso de santa Catarina informando sobre os prazos de31
cadastramento e recadastramento dos Fundos de Direitos da Pessoa Idosa, conforme32
prazos a seguir: de 15/06/2022 a 15/10/2022 para fundos novos ou 1º cadastramento,33
de 01/09/2022 a 15/10/2022 para fundos que não receberam doação no exercício34
anterior e fundos que não constarem na ADE dos fundos com dados corretos, a ser35
divulgado pela RFB no mês agosto do ano corrente. A seguir passou a ler36
correspondências enviadas: Oficio nº 018/2022/CMI aos conselheiros do CMI37
convocando para reunião ordinária no dia 09/06/2022; Oficio circular 017/2022/CMI38
para Secretaria de Saúde Sr. Plinio Saldanha de Oliveira, a Defensoria Pública do39
Estado de Santa Catarina- Núcleo Regional de Mafra, ao Excelentíssimo Dr Fernando40
Orestes Rigone do Poder Judiciário de Santa Catarina, ao Excelentíssimo Senhor41
promotor Dr Alicio Henrique Hirt do Ministério Publico de Mafra, ao Corpo de42
Bombeiros Militar de Mafra, ao Instituto Geral de Pericias IGP Mafra SC, ao43
departamento de Policia Civil de Mafra SC, ao Departamento de Policia Militar de44
Mafra, a secretaria Municipal de Assistencia Social de Mafra Sra Danielle Kondlatsch,45
convidando para reunião ordinária a se realizar em 09/06/2022 tendo como pauta46
principal a elaboração do Protocolo Municipal de Rede Intersetorial de Atenção a47
Pessoa Idosa em situação de Violência no Estado de Santa Catarina (Protocolo PISC),48
declaração emitida pelo Conselho Municipal do Idoso datado de 27 de maio de 202249
declarando que Estela Maris Bergamini Machado participou da reunião com o50



Diretor da radio no dia 27 de maio. A seguir a sra Maria Inês falou a respeito da51
reunião com o sr Amauri Leviski diretor da Radio Nova de comunicação, sobre a52
solicitação de um horário para o Conselho Municipal do Idoso falar sobre o processos53
de envelhecimento e bem como orientações aos idosos através de um horário54
especifico na emissora de radio, que durante a conversa com Amauri ele se mostrou55
meio relutante colocando dificuldades, Estela explicou que Amauri iria estudar a56
solicitação e que também nas entre linhas sugeriu que poderia procurar outros meios57
para divulgar ou outras emissoras, que na sua emissora poderia até verificar um58
horário mas não poderia fixar dia e horário especifico para não vincular um trabalho59
na radio, resumindo não mostrou interesse com a causa. Soely sugeriu verificar com60
outras emissoras e comentou sobre a radio Cidadania, Fernando do lar do Idoso61
sugeriu gravar programa e depois apresentar no radio em horário que for62
disponibilizado, que não deve deixar essa ideia fracassar que deve insistir nesse63
assunto ainda que seja com outras emissoras. Concordaram em conversar com pessoas64
da radio cidadania para um possível entendimento. Fernando sugeriu enviar um oficio65
direto para Fundação João XXIII, sede da fundação próximo a clínica Canaã,66
secretaria Iris trabalha na fundação. A representante do SENAC Leonor Kmieck67
Machado explicou sobre o Curso de cuidador do Idoso que mantém os 33 (trinta e três)68
participantes no curso, que foi muito boa adesão e apenas 2 (dois) desistentes. Soely69
comentou que que se deve dar mais prioridade a idosos como em atendimentos que70
idosos buscam em setor público, que quase 50% (cinquenta por cento) dos71
atendimentos realizados na Assistência Social são de atendimentos que deveriam ser72
realizados pelo INSS, como dar entrada em benefícios, agendamentos de perícias73
entre outros, Patricia da OAB sugeriu oficiar o diretor do INSS para uma conversa74
com o Conselho Municipal do Idoso, solicitando atendimento presencial na unidade75
aos idosos. Todos concordaram em oficiar o INSS no atendimento presencial e76
humanizado ao idoso. Maria Inês avisou que na Asaprima tem um prazo até 202377
para recadastramento de associados na Asaprima. Que deverão levar documentos78
necessários para o devido recadastramento. Patrícia informou a respeito da Pensão79
Graciosa um beneficio concedido através de lei estadual para pessoas com80
deficiência grave e hipossuficiente, que pode ser concedida sem a necessidade de81
contribuição social, deve passar por perícia com laudo médico da deficiência, que82
muitas pessoas não sabem dessa lei. A seguir falou-se das atividades a serem83
realizadas no dia 14 e 15 de junho alusivo a semana de Prevenção à Violência Contra84
o Idoso, dia 14 de junho as 14 horas no Centro de convivência do Idoso palestra com85
Luciane Duda Assistente Social Forense, dia 15 de junho as 9h 30min caminhada com86
saída do estacionamento do supermercado Belém no Alto de Mafra até a praça, Soely87
e Edenize convidou a todos para participarem, e distribuíram os convites do Junho88
Violeta com a programação acima descrita. Nada mais tendo a tratar Maria Inês89
agradeceu dando por encerrada a reunião, eu Araci Turchen Makohin lavrei a90
presente Ata assinada por todos os presentes em lista anexa.91


